
Semaine du 16 au 24 mars 2024 

 
Que faut-il regarder ? où faut-il poser notre regard ? Sur les disfonctionnements, égarements, 

manœuvres, manipulations en tout genre, violences, horreurs de la haine quotidienne ? ou du côté 
des petites pousses vertes et discrètes du printemps ?  
De fait, l’Évangile nous désigne l’Esperance comme boussole, et l’Évangile a raison !  
Si, nous, croyants en la résurrection du Christ, en cette victoire de l’Amour sur toute forme de mal, 
nous nous laissons anéantir par l’obscurité du monde, nous trahissons la confiance que Dieu nous 
fait : « soyez mes témoins » a-t-il confié à ses disciples. 
Mais faire le dos rond, tenir à tout prix, ou tenir des positions tels des partisans farouches et virulents 
oubliant l’injonction de l’Amour du prochain quel qu’il soit, pourrait s’avérer n’être qu’un héroïsme 
humain sans grande fécondité, et probablement bien violent. 
 

Face aux défis de nos sociétés, il est primordial comme nous y invite le père Louis-Marie 
Guitton dans son article sur les questions de l’IVG (Cf journal La Croix du 6 mars 2024 - 
https://egliseenbrianconnais.net/WordPress3/eglise-et-ivg/), de savoir relire nos manquements, 
nos propres égarements, et de demeurer humble devant les questions légitimes et profondes de 
celles et ceux qui vivent de bien lourdes souffrances.  
 

L’année de la Prière vient nous interpeller sur cette attitude fondamentale du croyant : ouvrir 
son cœur à la présence de Dieu, et le laisser petit à petit attendrir notre cœur, éclairer notre 
intelligence, notre volonté ; et faire de nous des aimants ! Car nous aurions beau professer les plus 
grandes vérités avec forte raison et sagesse, s’il nous manque cet Amour premier et total, nous 
demeurerons inaudibles et stériles. Qu’il y ait des arguments certains (et il y en a) pour dénoncer 
telles ou telles résolutions politiques ou projets à venir, ils ne seront audibles, pertinents et lumineux 
que lorsqu’habités, animés par l’Amour de Dieu, l’Amour du prochain comme de soi-même. Temps 
privilégié que celui du carême pour expérimenter tant et tant de conversions, et exposer chaque jour 
davantage nos cœurs à la Vie en abondance. 

Le Christ est le Chemin, la Vérité, la Vie ; soyons ses témoins, quelle que soit la croix que nous 
portons, avec tous nos frères humains, celle que le Christ porte avec tous. 
 

Jean-Michel Bardet, curé 
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